

Dimanche 1^{er} octobre 2023
“Parabole des 2 fils (Mt 21 : 28-32)”

- Accueil : Marc D (1^{er} dim/mois – 2^{de} offrande soutien à l’Acat – pas de Cène – verre amitié)
- **Jeu d’orgue**
- Invocation-salutation-introduction au culte
 - *« La joie, la paix, l’amour et la grâce nous sont offerts de la part de Celui qui est Dieu, Père, Fils et Saint-Esprit, éternellement attentif à chacune de nos vies ».*

Bienvenue à vous tous qui avez franchi les portes de ce temple pour venir prendre votre place et votre part en cette célébration. Notre culte est enrichi de chacune de vos voix, de vos sourires, de vos regards, de l’intensité de votre prière, de l’attention que vous pouvez porter à vos voisin et voisine, habitué.e de ces lieux ou nouvel.le arrivé.e.
Bienvenue aussi à celles et ceux qui nous rejoignent par les ondes et la ré-écoute de ce culte, grâce à notre site internet.

C’est le Seigneur qui nous a accueilli.e.s ici et qui nous unit en un seul corps.

C’est Lui qui nous fonde et nous enracine dans une identité que nul ne pourra jamais nous ravir, même si des relations toxiques tentent de nous arracher à cette conviction.

C’est lui qui nous donne, à chacun.e, une valeur à nulle autre pareille, que même nos infidélités, nos paresse et nos manquements ne pourront amoindrir.

Recueillons-nous :

Devant toi, Seigneur, nous voici :

Nous avons quitté l’agitation du monde pour goûter près de toi un temps de retrait, un temps de retour sur nous, et de méditation.

Dans l’endroit secret de nos cœurs, et dans tout ce qui nous traverse,
Tu nous précèdes,
Tu nous attends et
Tu nous parles.

C’est avec reconnaissance et confiance que nous voulons exposer notre vie et nos choix à Ta volonté, à Ta lumière et à Ton inspiration,
afin que dans cette halte nous trouvions l’élan et le renouvellement de notre vocation.

Toi qui as le pouvoir de nous faire renaître d’en haut,
Expose-nous à Ton Souffle
Afin que Ta parole nous saisisse,
Nous surprenne,
Et nous mette en route,
Vers Toi et vers les autres. Amen.

- Louange : « Etre en vérité »

Dans le livre de Jérémie, le prophète interroge Dieu, car il ne comprend pas ce que celui-ci fait.

*« Toi, Seigneur, tu es trop juste pour que j’entre en discussion avec toi !
Mais je veux néanmoins te parler de tes jugements.
Pourquoi la voie des méchants est-elle une réussite ?
Pourquoi vivent-ils tranquillement, les traîtres qui trahissent ?*

*Tu les as plantés, ils ont pris racine.
Ils progressent et portent du fruit.
Tu es près de leur bouche et loin de leur cœur » (Jér 12 : 1-2)*

Je vous invite à la prière :

Seigneur, aujourd'hui, nous voulons te dire merci,
Car, à l'image de Jérémie, nous pouvons tout te dire.

Te poser des questions, crier notre refus
Quand la vie est trop dure, le chemin trop pentu.

Te chanter notre joie, au temps de l'allégresse,
Et raconter nos peines, au creux de nos détresses.

Parler de l'avenir, le voir dans l'espérance,
Puis te remettre nos craintes, à cause de la souffrance.

Déposer l'amertume, le fruit de nos rancœurs,
Et recevoir ton pardon, plus fort que nos peurs.

Crier notre colère devant les injustices,
Confesser nos paresse, avouer notre avarice.

Poser notre fardeau, nos doutes et nos soucis,
Pour hisser notre voile au Souffle de ton Esprit.

Amen

(Nouis, Galette 3, p 50)

Nous sommes reconnaissants au Seigneur pour cette liberté et cette latitude avec lesquelles nous pouvons l'approcher – nous chantons dans la joie et la reconnaissance :

- **ALL 21/16 : 1,2,3 : « Avec toi, Seigneur, tous ensemble » (pp 248-49)**
- Histoire aux enfants: « L'Ami des petits enfants - Jésus et les enfants » (Mt 18-19 ; Mc 10 ; Lc 18) in « La Bible te raconte Jésus – chaque histoire murmure son nom » - Editions Clé – Lyon – 2008- pp 256-262
- Sortie des enfants (Benj : Anne/Mireille - CDE : Ysamine/Florian- Delta : Emmanuel/Stéphane/Aurélien) **Jeu d'orgue**
- Prière

*** Remise en question**

Seigneur, comme bien des prophètes, je suis fatiguée du cours de notre société et de tant de nos vies !

Les riches sont toujours plus riches, les pauvres toujours plus pauvres.

Les croyants croient de plus en plus mal.

Les Eglises sont infidèles à leur mission et si souvent déshonorent ton Evangile en bafouant les petits et les faibles.

Les partis n'honorent plus la cité, les citoyens s'enferment dans leurs murs.

Plus personne n'est là pour porter l'espérance.

Serait-ce parce que je n'ai pas encore compris grand-chose à ton Evangile ?

Alors, aujourd'hui, apprend-moi tout à nouveau.

Répète-moi que je ne peux pas me passer de ta croix.

Souffle-moi au creux de l'oreille qu'il me faut accepter d'être vidé de moi-même, pour que ton Souffle me ranime et me ramène à la vie.

La vraie vie ! la tienne !

Rends moi consciente de mes pauvretés, décentre-moi de moi-même, plonge moi dans ta Parole comme Jn Baptiste plongeait les gens dans l'eau du Jourdain pour leur baptême. Seigneur, maintenant, pourquoi serais-je fatiguée du cours de notre société et de tant de nos vies?

Il suffit de ne pas tenir compte de mon écrasante insuffisance, il suffit de regarder vers Toi. Tu me montres le lieu de la liberté, la liberté du service, le lieu de la libération, le lieu de la vie, c'est là que tu m'attends, depuis toujours, en ton Fils. Amen

*** Paroles de Grâce :**

En ce temps et en ce lieu, ici et maintenant, Dieu attend,

Il attend la possibilité d'entrer dans notre expérience de vie, pour changer notre manière de penser, pour changer notre vie.

Pour changer notre comportement afin que nous voyions, aussi bien le monde que l'ensemble de la vie, tout dans une lumière nouvelle.

Dieu veut accomplir notre espérance, Il veut nous remplir de joie et de certitude, pour aujourd'hui et pour demain.

Ceci est un lieu, comme tous les autres lieux ;

Maintenant, c'est un temps, comme tous les autres temps, maintenant c'est le temps et le lieu de recevoir le pardon et la Grâce de Dieu et de chanter sa gloire!

- **ALL Ps 25 : 1,2,3 : « A toi, mon Dieu, mon cœur monte » (pp 52-53)**

- Confession de foi

Je reconnais que l'Eglise est le rassemblement des hommes et des femmes pour qui Jésus-Christ est la mesure de toutes choses.

Je dis que l'Eglise désirée par Jésus-Christ doit sans cesse se purifier de sa volonté de puissance.

Si l'Eglise est loin de la vie, de la souffrance et de l'amour, Elle est morte.

Je crois en l'Eglise qui cherche à être sainte, humble, dépouillée,
Qui ne fait attendre personne sur les parvis,
Qui reste ouverte au fleuve dangereux de la vie
Et qui garde vivante la foi des apôtres.

Je crois aux églises où chante la musique de Dieu,
où est organisé le bal permanent de la présence de Dieu,
où une parole vivante est donnée à des vivants,
où les chrétiens célèbrent le Dieu de leur Vie ! (Ch Singer)

- Illumination

Que serions-nous, Seigneur, si nous ne pouvions compter que sur nos paroles humaines, fragiles, partiales, inconstantes ?

Que ferions-nous, où irions-nous, Seigneur, si nous n'avions que ces paroles-là pour nous guider, nous montrer la voie ?

Heureusement, Ô Père, tu nous as envoyé ta Parole d'amour, Jésus-Christ, Parole qui nous extraie de nos petites choses, de nos mesquineries pour nous faire respirer l'air frais de ta Grâce qui renouvelle.

Au moment où nous venons nous exposer à cette Parole, saisis-nous par ton Esprit. Envoie le sur cette assemblée, sur chacun.e de nous.

Qu'il nous ouvre à des compréhensions nouvelles, qu'il élargisse les yeux de notre esprit pour nous faire entrer dans ta compréhension du Royaume. Amen

- Lectures bibliques
- **Ezéchiel 18 : 25-28** : Instruction sur la responsabilité individuelle et les choix propres à chacun.
- **Mt 21 : 28-32** : parabole des deux fils, appel à discerner les voies à suivre en se laissant inspirer par les attitudes et comportements de ceux qui sont touchés par la Parole. Ce passage fait suite à une polémique avec les sacrificateurs et les Anciens du peuple dans le Temple, au surlendemain des Rameaux.
- **ALL 21/02 : 1,2,3 « Nous t'invoquons, Ô Seigneur » (p 231)**
- Méditation
- **Jeu d'orgue**
- **ALL 46/01 : 1,2,3 : « Ô Père des Lumières » (p 713)**
- 1^{ère} offrande : Annonce – récolte - **Jeu d'orgue** – prière (Elie)
- Prière d'intercession

Merci, Père, pour ta Parole de tendresse.

Elle retentit dans le monde et résonne profondément dans nos cœurs.

Tu es différent de nous.

Ton projet ne coïncide pas souvent avec nos projets car il n'y a pas en toi de confusion entre le oui et le non.

Merci de vouloir te servir de nous et de prendre le risque de nous faire confiance.

Merci de nous rendre capables d'aller plus loin que les paroles et de passer aux actes, malgré nos réticences, nos refus et nos murmures.

Enracinés dans cette confiance, nous pouvons te présenter celles et ceux – et nous en sommes – qui ont tant de peine à rester fidèles à leur parole, ou à découvrir la vie que tu proposes en suivant ton appel.

Celles et ceux – et nous en sommes - qui se retranchent derrière des habitudes, des manières de faire, se sont rigidifiées et ne saisissent pas l'élan de vie ...

Celles et ceux qui viennent nous secouer car i.elle.s ont eu le courage de t'écouter, de plonger dans l'inconnu avec toi, de marcher avec toi.

Celles et ceux qui sont conscients de leurs pauvretés, se décentrent d'eux-mêmes pour se confier à toi ... Chemin tellement vivifiant mais rude et exigeant – sois avec eux Seigneur et place nous à leur école : qu'ils nous enseignent et nous mènent, en compagnons, à ce chemin de Vie.

Nous te présentons également les familles éprouvées de notre communauté : celles confrontées à la maladie, au deuil, à l'inquiétude du lendemain ; celles qui vivent des tensions, où les relations entre parents et enfants sont difficiles.

Nous te présentons celles et ceux parmi nous qui sont soumis à la pression professionnelle, Nous te remettons cette multitude de sœurs et frères en humanité mis à mal par les guerres, les catastrophes naturelles, les tensions politiques et sociales.

Nous te présentons celles et ceux qui s'engagent à leurs côtés, bénévoles, travailleurs.euses humanitaires, acteurs politiques, économiques ou de la société civile,

Nous te présentons ton Eglise, celle qui est présente de par le monde et cherche à te rencontrer et de faire connaître au sein des réalités de chaque jour.

Bénis la, inspire la et soutiens la.

Ensemble nous nous unissons dans la prière : NP

- Seconde offrande au profit de l'ACAT – annonce par Luc D– **jeu d'orgue**

- Annonces :

- Remerciements pour les animateurs des enfants/jeunes, organiste, fleurs, etc

- 12h15 : Rencontre « Poivre et Sel » après le culte : repas en commun et organisation du programme de l'année.

- Ma 3/10 : 20h : Bureau du consistoire en visio-conférence.

- jeu 5/10 : 12h30 – 14h : Midi de la Bible - en présentiel et en visioconférence : F.Gonzalès : Création et espérance – séance participative

- jeudi 5/10 : 19h30 : Tournée de la Cellule du Cœur – Circuit à définir (soit gare centrale, soit Pachéco)

- vendredi 6/10 : 15h : Activité RPS : Visite de la Cathédrale St Michel sous l'angle d'approche de la Réforme, avec Gabrielle Sambre. Inscription auprès d'Isabelle INDISPENSABLE.

- Samedi 7/10 : 15h : Séance de catéchisme pour les KTI

- **Dimanche 8/10 : 10h30 : CULTE DELOCALISE AU TEMPLE DU MUSEE pour un culte commun avec les autres paroisses du district – 2 Place du Musée.**

12h : repas tiré des sacs – merci de vous annoncer pour l'organisation pratique

13h30 : pièce de théâtre : « Le cauchemar de l'aumônier » - une visite en psychiatrie.

Parallèlement à cette pièce une animation sera organisée pour les enfants, par le SPJ. Merci aussi de nous informer de la participation de vos enfants à ces activités, pendant que vous irez voir la pièce.

- Annonce de deux décès:

* le pasteur Luc Flémal est décédé le samedi 23 septembre à Genval et ses funérailles ont été célébrées à Marcinelle le jeudi 28 septembre - Luc Flémal a été pasteur à Farciennes-Gilly et à Nivelles. Il a été président de notre District du Brabant francophone.

* Le pasteur Léopold Schümmer est décédé lundi dernier. Il a été pasteur à Jemappes, Quaregnon, Herstal et Cheratte et fut professeur de Théologie pratique à la Fac de Théologie de Bruxelles et à Kinshasa. Ses funérailles ont été célébrées vendredi matin à Fontaine L'Evêque.

- Exhortation – bénédiction

« Qu'en pensez-vous ? »...

Car Jean est venu à vous par la voie de la justice, et vous ne l'avez pas cru.

Ce sont les collecteurs des taxes et les prostituées qui l'ont cru, et vous qui avez vu cela, vous n'avez pas eu de remords par la suite : vous ne l'avez pas cru davantage » (Mt 21 : 28, 32).

Dieu aime tous les humains, avec une tendresse particulière pour celles et ceux qui se laissent transformer !

Regardons autour de nous celles et ceux qui se laissent dérouter par la Parole, en mots, en actes, en personnes.

Laissons-nous toucher par elles et eux et suivons les !

I.elle.s seront nos compagnons sur les chemins de la Vie.

Que la lumière du pardon éclaire nos chemins !

Que la force de l'enracinement ne vous empêche pas de rester souples.

Que la bénédiction de Dieu coule de nos pieds et de nos mains, pour que, bénis par Dieu, nous puissions bénir à notre tour.

Allons en paix

- **ALL 62/86 : 1,2,3 : « Toi, lève-toi ! » (p 1011)**
- **Jeu d'orgue de sortie**